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La Lettre d’Auzeville,
comment ça marche ?

Le comité de rédaction n’a pas de composition 
définitivement arrêtée. 
Chacun d’entre vous est le bienvenu.
Quiconque peut envoyer un article sous réserve de se 
soumettre aux règles minimales ci-dessous :
-  Penser à l’intérêt que le lecteur va trouver à cet écrit,
-  Respecter les notions et les personnes citées, vérifier 

le bien fondé des critiques,
-  Se limiter en volume, faire un découpage en sections, 

proposer une ou deux illustrations,
-  Dans la mesure du possible, fournir le manuscrit sous 

forme informatique.

Avertissement  : en cas de besoin, pour améliorer la 
présentation et pour donner une certaine homogénéité 
à la publication, des éléments comme titres, sous-
titres, intertitres et autres notes peuvent être modifiés 
ou rajoutés par le comité de rédaction.

Si vous souhaitez déposer une contribution, prévoyez 
que le sommaire est arrêté deux mois avant la 
publication.

En 2025, la Lettre d’Auzeville paraitra 3 fois, dont une 
comprenant un dossier et plus d’articles.

L’esprit de la lettre

« Si on payait mieux les 
bénévoles, ça donnerait peut-être 
envie à plus de gens de travailler 

gratuitement. »
Philippe Geluck
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Heureusement, les communes !

C ette évocation, pour ne pas dire ce cri du cœur de l’Association des 
Maires de France, lors du dernier congrès de novembre dernier, a 
rappelé la place fondamentale des communes dans le fonctionnement 

de notre pays et leur rôle stabilisateur en ces périodes pleines d’incertitudes au 
plan national et international. 

Nous devons garder à l’esprit les services qu’elles rendent à la population, 
directement en leur sein, ou via leurs intercommunalités, aux infrastructures 
qu’elles créent et entretiennent, et plus globalement, à leur impact sur l’ensemble 
de la vie sociale, économique, culturelle et sportive de nos territoires.

En particulier, et dans ce cadre, notre commune continue de soutenir la 
politique environnementale. Cela se traduit, par exemple, par la rénovation 
énergétique de l’école élémentaire R. Goscinny qui va commencer cet été, la 
préservation de nos espaces agricoles et la requalification de nos sols qui sont 
des épidermes fragiles aux multiples fonctions et services écosystémiques.

Dans cette ligne, et faisant suite à l’acquisition par la Région, en faveur 
du Lycée Agricole, les parcelles de la Malamaure seront reconverties en 
agriculture biologique. Ce qui se traduira dès ce printemps, par l’arrêt définitif 
des épandages de produits phytosanitaires aux voisinages des habitations.

Le printemps qui s’annonce est la saison privilégiée pour les événements de 
toutes sortes qui illustrent le dynamisme de nos associations et services, 
comme l’illustre très bien cette LdA. Soyons nombreux à accompagner ces 
initiatives, par notre participation ou par un coup de main aux organisateurs. 
Tous nos concitoyens peuvent y trouver ce qui leur convient ! 

J’en profite également pour remercier l’ensemble des bénévoles qui œuvrent 
quotidiennement dans les associations, ils sont les forces vives de notre 
commune.

Continuons de construire ensemble notre commune solidaire, dynamique et 
soucieuse de l’environnement.

 

Dominique Lagarde, Maire d’Auzeville-Tolosane

Édito

Vous pouvez consulter les procès  
verbaux des conseils municipaux en 
mairie ou dans la rubrique « Ma Ville, 
Vie Municipale, Conseil Municipal »  

du site : www.auzeville.fr

ADRESSE ET CONTACT
Mairie d’Auzeville-Tolosane

8, Allée de la Durante
31320 AUZEVILLE-TOLOSANE

05 61 73 56 02
accueil.mairie@auzeville31.fr
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Mamou Cuisine-Traiteur
Ingrid GBETIE, plus connue sous le nom de 
Mamou, a démarré son activité en juillet 2024. 
Nous avons voulu en savoir plus !

En quelques mots parlez-nous de vous.
Je suis maman de quatre enfants et après quelques 
années passées en Italie, puis au Mans, nous avons choi-
si avec mon compagnon de nous installer dans la com-
mune. J’ai choisi le nom de Mamou Traiteur pour mon 
activité car Mamou est le petit nom qui m’a été donné 
par ma famille depuis mon plus jeune âge.

Quel a été votre parcours, jusqu’à cette activité ? 
J’ai effectué des études en comptabilité et en commu-
nication, puis j’ai élevé mes enfants et en parallèle j’ai 
été bénévole auprès d’une association pour apprendre le 
français à des étrangers. J’ai également occupé un poste 
en poissonnerie et en restauration. J’ai toujours eu une 
passion pour la cuisine et j’ai décidé de reprendre mes 
études pour passer un CAP de cuisine avec une mention 
complémentaire pour devenir traiteur. 

Quelle est votre marque de fabrique, vos spécialités 
culinaires ? 
La base est une cuisine traditionnelle française à laquelle 
je rajoute une touche d’Afrique et du Bénin d’où je suis 
originaire. Je recherche la satisfaction des clients en pri-
vilégiant le fait-maison avec des produit bio et le circuit 
court et surtout des produits de saison, tout en apportant 
une touche d’exotisme.

Quels types d’évènements couvrez-vous principalement 
sur la commune ? 
Tous types d’évènements : associatifs, communaux, d’en-
treprises, privés, comme pour des réceptions familiales 
(anniversaire, mariage, etc.). J’espère pouvoir me déve-
lopper mais je souhaite trouver un local pour y installer 
mon laboratoire et pourquoi pas embaucher par la suite.

Si vous deviez définir votre métier en trois mots ? 
Passion car j’ai plaisir à exercer, rigueur car il faut cela 
pour tenir et satisfaction car c’est faire plaisir aux clients.

Qu’est-ce que vous souhaitez partager avec nos lec-
teurs ? 
Je veux leur dire « poussez votre curiosité et venez décou-
vrir ma cuisine et vous repartirez satisfaits ! ».

Quel conseil donneriez-vous à quelqu’un qui souhaite 
s’installer dans cette activité ? De croire en soi et de per-
sévérer car cela demande du sérieux et du courage ; ce 
métier impose du professionnalisme et de la passion.

Pour conclure, j’ai rencontré une femme attentive, sincère 
et authentique qui a le sens de l’hospitalité. Son attention 
aux détails et sa passion pour la gastronomie promettent 
une expérience culinaire exceptionnelle. Je suis convain-
cue que ses créations sauront éveiller vos papilles ; il ne 
vous reste plus qu’à franchir le pas et à vous laisser tenter 
par ses délices.

Ingrid propose également des cours de cuisine en groupe 
ou individuel, une petite épicerie fine en ligne ou sur place, 
pour tout renseignement n’hésitez pas à la contacter par 
mail ou par téléphone : 

06 63 52 24 28, mamoucuisinetraiteur@gmail.com
Site internet : mamoucuisinetraiteur.com

Farida Vincent, Conseillère municipale

PORTRAIT D’HABITANT
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Notre place de la Mairie Vieille s’est enrichie 
début décembre d’un nouveau magasin, 
mitoyen des autres boutiques et salon de 
coiffure.   

S on nom, Une Parenthèse. Il élargit le potentiel com-
mercial d’Auzeville sans équivalent aux alentours : 
certes des offres identiques se trouvent à Toulouse 

mais alors bravo : coucou les embouteillages et salut les 
parkings complets !
Charline est la patronne de Une Parenthèse. Ardéchoise 
de naissance, elle avait opté pour notre région. Pendant 
quinze ans elle va exercer le métier de préparatrice en phar-
macie. Envie d’entreprendre ou d’indépendance ? De toute 
façon l’avenir l’a taquinée plus que le passé même si elle 
est consciente des impératifs de sa nouvelle activité. Elle 
la regarde avec un sourire serein, façon force tranquille.

Charline vous guidera ! Quelques exemples : vêtements 
(enfants et adultes), accessoires (pochettes sacs à main), 
petite déco, jouets éducatifs enfants, cadeaux nouveaux/
nouvelles né(e)s etc. Le mieux est d’aller regarder sur 
place !  
 Stéphane Lelong

Entre [ici]  
Une parenthèse entre  
chocolatier et nutritionniste

Modernisation de l’éclairage
La première étape a consisté à remplacer les capteurs de 
luminosité par des horloges astronomiques, permettant 
un contrôle précis des heures d’allumage et d’extinction. 
Cette technologie a également facilité la mise en place 
de l’extinction en cœur de nuit.

Programme « LED Haute-Garonne 2026++ »
Lancé en 2022, ce programme ambitieux vise à remplacer 
tous les points lumineux du département par des LED d’ici 
2027. À Auzeville-Tolosane, plus de 500 points lumineux 
sont concernés. Le projet se concentre sur le remplace-
ment des luminaires existants par des modèles LED stan-
dardisés, sans modifier les mâts supports.

Avantages multiples
>  Ce programme, ouvert à tous types de points lumineux, 

favorisera le remplacement des luminaires de type 
« boule », particulièrement énergivores et néfastes pour 
la biodiversité.

>  Conformité réglementaire : Le projet répond aux exi-
gences de l’arrêté du 27 décembre 2018 sur la limitation 
des nuisances lumineuses.

>  Durabilité : Une garantie de 12 ans est assurée sur les 
luminaires installés.

Financement innovant
Ces travaux sont financés par les économies d’énergie 
réalisées - pouvant aller jusqu’à 70 % voire 80 % -  par le 
dispositif des Certificats d’Économies d’Énergie et par la 
participation du SDEHG. Cette approche permet à la com-
mune de moderniser son éclairage public sans impact 
majeur sur son budget.

En conclusion, cette initiative d’Auzeville-Tolosane illustre 
comment les collectivités locales peuvent conjuguer 
économies, respect de l’environnement et amélioration 
du cadre de vie grâce à un éclairage public intelligent et 
durable.  Guillaume Debeaurain, Adjoint aux travaux

Éclairage public : des économies 
d’énergie et bien plus
La commune d’Auzeville-Tolosane s’engage 
dans une transition énergétique majeure de son 
éclairage public. Cette initiative, soutenue par 
le Syndicat Départemental d’Énergie de Haute-
Garonne (SDEHG), vise à réduire la consommation 
d’énergie et la pollution lumineuse tout en 
réalisant des économies budgétaires.
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Parc-relais Tisséo multimodal d’Auzeville-Tolosane
Ombrières photovoltaïques
La construction des ombrières photovoltaïques sur le Parc-relais Tisséo avance à grands pas !

C ette mini centrale solaire d’une puissance 
de 210 kWc produira à terme de l’éner-
gie (256 MWh/an) pour environ 120 Auze-

villoises et Auzevillois par le biais du réseau  
ENEDIS.
Ce projet réalisé par la société OMBRIERES D’OCCITANIE 
s’inscrit dans un plan de déploiement d’ombrières de par-
kings, situées sur l’ensemble de la région Occitanie avec 
une logique de production d’énergie décarbonée au ser-
vice des territoires.

Ce projet est issu d’un partenariat noué entre l’agence 
régionale AREC OCCITANIE, la société SEE YOU SUN et 
l’entente TERRITOIRE D’ÉNERGIE.

Les travaux débutés en octobre 2024 ont vu l’édification 
de la superstructure des ombrières ainsi que des pan-
neaux solaires. Les onduleurs seront installés dans les 
semaines à venir. Leur fonction consiste à transformer le 
courant continu, porteur de l’énergie produite par les cel-
lules photovoltaïques, en courant alternatif directement 
injectable sur le réseau ENEDIS.

Nous avons également prévu l’installation de bornes de 
recharge des voitures électriques. Les adeptes du trans-
port multimodal pourront ainsi garer et recharger leurs 
voitures électriques ou hybrides durant la journée, prendre 
le bus LINEO 6 jusqu’à la station de métro de Ramonville, 
et, se déplacer vers Toulouse participant ainsi aux dépla-
cements décarbonés !!

Laurent Guerlou, Conseiller municipal
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L e motif : des murs qui tendaient à s’écarter avec 
des conséquences pour la voûte entraînant notam-
ment de très forts risques d’accident pour toutes 

les cérémonies religieuses mais aussi les concerts de 
chorales.

Bien évidemment la vie de la paroisse s’en est trouvée 
très fortement perturbée.

Du temps, beaucoup de temps a été nécessaire pour 
diagnostiquer très précisément l’origine des désordres 
observés et bien entendu les réparations à effectuer. 
Ensuite il a fallu établir des devis à partir desquels des 
demandes de subventions ont été faites et obtenues.

Les travaux ont alors pu commencer. Ce sont ceux rela-
tifs à la parfaite sécurité de l’édifice qui ont d’abord été 
réalisés. Il ne restait plus à effectuer que les travaux de 
finition intérieurs et de peinture.

Dans ces conditions il était possible de rouvrir l’église 
pour les fêtes de fin d’année et notamment de Noël. 
C’est ce qui a été fait à la grande satisfaction des parois-
siens et de quelques autres qui ont rempli l’église, le 24 
décembre au soir, pour la messe de minuit, dans une joie 
partagée de se retrouver.

L’église a été refermée fin janvier pour effectuer les tra-
vaux de finition intérieurs. Les devis sont en cours pour 
la prochaine tranche de travaux et la réouverture de 
l’église. Vous pourrez alors assister à nouveau aux céré-
monies religieuses ou tout simplement la visiter.

François-Régis VALETTE

Renouveau d’un bâtiment 

communal : l’église
Il y a maintenant de cela plusieurs années 
l’église a dû être fermée.
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L e samedi 16 novembre 2024, la commune a célébré 
l’ouverture officielle de son nouveau chai commu-
nal. Le maire a souligné l’importance de cette initia-

tive : « Ce chai représente bien plus qu’un simple bâtiment 
dédié à la vinification. Il est le symbole de notre enga-
gement envers notre patrimoine, notre identité et notre 
avenir culturel. » Il sera un lieu de rencontre, de partage 
et de transmission de savoir-faire.

Et ça marche !

Fin novembre et début décembre derniers, les béné-
voles d’Auzeville et des environs se sont retroussés les 
manches pour une tâche importante : la mise en bou-
teilles de nos vins : le R’Auzé, notre rosé désormais plé-
biscité, et le Vin de la Vigne, sa version rouge bien fruitée.

Toujours sous la houlette attentive de Christian Chervin, 
professeur de l’ENSAT passionné, les opérations ont réuni 
au chai une quinzaine de participants transformant ce 
qui aurait pu être une tâche fastidieuse en un véritable 
moment de partage et de bonne humeur.

L’équipe de choc s’est attelée avec entrain au remplis-
sage, au bouchage et à l’étiquetage des bouteilles, le tout 

dans une ambiance chaleureuse et animée. Les rires et 
les anecdotes fusaient, chacun apportant sa touche per-
sonnelle à cette belle aventure collective.

Une bonne nouvelle : ces deux nectars, produits à partir 
de notre vigne également bichonnée par nos soins toute 
l’année, sont exclusivement consommés à Auzeville, 
incarnant ainsi parfaitement l’esprit du circuit court. Ce 
vin 100 % local sera servi lors des prochaines festivités 
de la commune. Un vrai plaisir pour les papilles... et pour 
la planète !  

Envie de rejoindre l’aventure ?
Si vous souhaitez participer aux prochaines actions ou 
simplement être informé, n’hésitez pas à rejoindre le 
groupe WhatsApp Le Vin de la Vigne! Que vous soyez 
passionné de vin, amateur de moments conviviaux ou 
simplement curieux, il y a une place pour vous. Envoyez-
nous vos prénoms, noms et numéros de téléphone por-
table à l’adresse mail : vieassociative@auzeville31.fr
Ne manquez pas ces instants uniques de partage et de 
convivialité !

Isabelle NGyuen Dai, Conseillère  
municipale déléguée à la politique culturelle

Un embouteillage à Auzeville ! 
À Auzeville, on met la main à la pâte (ou plutôt au bouchon !)
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Notre commune poursuit son engagement en faveur de la préservation et de la valorisation de son 
patrimoine naturel. Récemment, deux projets de réhabilitation ont été menés à bien pour offrir aux 
habitants et aux randonneurs un cadre plus agréable et respectueux de l’environnement.

Réhabilitation d’un patrimoine naturel : 
la mare et le chemin creux  
de Trinquebandel

La mare d’Auzeville retrouve son identité
Autrefois obstruée par des dépôts sauvages de déchets 
verts, notre ancienne mare a été restaurée afin de retrou-
ver son rôle écologique. Son nettoyage et sa remise en 
eau permettront à la biodiversité locale de s’y réinstaller 
progressivement. Amphibiens, insectes et oiseaux bénéfi-
cieront de ce nouvel habitat, contribuant ainsi à l’équilibre 
naturel de notre territoire. 

Un chemin creux pour une randonnée préservée
De nombreux randonneurs empruntaient déjà un pas-
sage naturel reliant la mare au lieu-dit Trinquebandel, au 
sommet de la côte Bourgoy. Ce sentier informel, peu pra-
ticable et sujet à l’érosion, empiétait sur la parcelle agri-

cole voisine. La réhabilitation de cet ancien chemin creux 
permet désormais une circulation plus aisée et sécurisée 
tout en respectant l’environnement. Cette démarche s’ins-
crit dans une volonté de promouvoir les mobilités douces 
et de valoriser nos paysages ruraux.

Ces actions illustrent notre engagement en faveur de la 
nature et du cadre de vie des habitants. Nous vous invi-
tons à découvrir ces aménagements et à profiter pleine-
ment de ces espaces revitalisés !

Claire Maylié, Adjointe à l’environnement



Vie de la commune

10

Auzeville en Vert vise plusieurs objectifs :
•  Encourager les citoyens à devenir acteurs du dévelop-

pement durable en participant à des actions concrètes.
•  Montrer que les communautés locales jouent un rôle 

essentiel dans l’évolution des comportements face aux 
enjeux environnementaux.

•  Favoriser les échanges et les partenariats locaux pour 
renforcer l’impact des initiatives sur le territoire.

Un thème phare en 2025 : «Bien manger pour demain»
Cette année, de nombreux acteurs institutionnels, asso-
ciatifs et éducatifs se sont mobilisés autour d’un thème 
essentiel : l’alimentation durable.

Une restauration collective engagée
 Les écoles et la restauration collective ont participé acti-
vement à l’événement. Durant deux semaines, le Chef a 
proposé des repas variés, mettant en avant un repas vert 
et des plats à base de légumineuses. Les habitants ont 
été invités à partager ces repas avec les enfants, une 
expérience très appréciée.

Des ateliers plébiscités 
Le succès a été au rendez-vous pour les ateliers cuisine 
autour de la lacto-fermentation, de plats à base de légu-
mineuses ou la fabrication de pain au levain, illustrant 
l’intérêt croissant pour ces techniques anciennes remises 
au goût du jour.

Des conférences et une exposition à la médiathèque ont 
également enrichi la programmation, permettant à cha-
cun de mieux comprendre les enjeux et les solutions pour 
une alimentation plus durable.

Une mobilisation croissante
Chaque année, l’engagement des habitants d’Auzeville 
ne cesse de croître. L’implication des citoyens dans tous 
les quartiers de la commune témoigne de l’importance 
accordée à la transition écologique. Auzeville en Vert s’af-
firme ainsi comme un rendez-vous incontournable pour 
réfléchir et agir ensemble pour un avenir plus durable.

Juliette Helson

Les enjeux environnementaux :  
un défi collectif
Depuis plusieurs années, le « Mois de l’Environnement » à Auzeville se traduit par de nombreuses 
initiatives et actions destinées à sensibiliser et agir en faveur de la protection de notre planète. 
Rebaptisé Auzeville en Vert, cet événement s’est tenu du 10 au 21 mars 2025. 
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Galettes et danses au rendez-vous
Le traditionnel « Thé chantant, Thé gourmand » a enchanté les cœurs le samedi 25 janvier 2025.

S amedi 25 janvier 2025, la salle orange de la mairie 
vieille a vibré d’une douce chaleur humaine et 
musicale à l’occasion du traditionnel Thé chantant, 

une rencontre festive et conviviale devenue incontournable 
pour les amateurs de chansons et de danse.
Dès 14h, les premiers participants se sont rassemblés 
autour de tables joliment décorées, prêts à partager une 
après-midi placée sous le signe de la bonne humeur et 
de la convivialité. Comme chaque année, l’événement a 
attiré des fidèles, mais aussi des nouveaux venus curieux 
de découvrir cette ambiance si particulière.

Un succès qui ne faiblit pas !
L’animation musicale, assurée par Lisa Camin, a transpor-
té les spectateurs à travers un répertoire varié, mêlant 
entre autres des chansons françaises et quelques-unes de 
sa création. Les convives ont pu reprendre en chœur des 
airs bien connus, certains se laissant également tenter par 
quelques pas de danse.

Pour accompagner cette parenthèse musicale, Patricia 
et Mustapha, agents du CCAS, ainsi que Sylvia et Farida, 
élues, ont assuré le service : galettes gourmandes, cho-
colats et boissons. Le doux parfum des breuvages mêlé 
aux rires et aux discussions animées a réchauffé cette 
journée hivernale près de la cheminée.
Rendez-vous est déjà donné pour l’édition 2026, qui pro-
met encore son lot de surprises et d’émotions partagées. 
Le Thé chantant, montre une fois de plus que convivialité 
et tradition forment un mélange gagnant. 

Farida Vincent, conseillère municipale

« Les seniors, à table ! » :  
une initiative innovante pour nos aînés
L’année 2025 s’annonce gourmande pour les seniors à 
Auzeville !  
Depuis le 31 mars 2025, les plus de 65 ans ont l’opportunité 
de partager régulièrement ou ponctuellement des repas 
avec les enfants des écoles maternelles et élémentaires de 
la commune grâce au dispositif « Les seniors, à table ! ». 
Ce projet vise à renforcer les liens intergénérationnels et 
à rompre la routine des personnes âgées.

Ce programme s’inscrit dans une démarche de défense 
des valeurs du vivre-ensemble. En ouvrant les portes 
des restaurants scolaires aux aînés, la commune 
souhaite intégrer les seniors dans la vie quotidienne de 
la cité, favorisant ainsi le partage et le dialogue entre les 
générations.

Convivialité et gourmandise
Les repas, élaborés par nos grands chefs et composés de 
quatre éléments, sont servis chaque lundi et jeudi, avec 
une capacité d’accueil limitée à quatre personnes par 
restaurant scolaire (école René Goscinny et école Aimé 
Césaire). Les seniors peuvent ainsi profiter d’un moment 
convivial au plus près de chez eux, tout en bénéficiant 
d’une alimentation saine et équilibrée. 

« Les seniors, à table ! » répond également à un enjeu 
majeur : promouvoir une alimentation équilibrée. En 
proposant un repas à prix variable selon les ressources, 
la commune souhaite garantir l’accès à une nutrition de 
qualité pour toutes et tous.
La mise en œuvre de ce projet est assurée par les 
services de Cohésion Sociale, le CCAS et le pôle éducatif 
jeunesse et l’équipe de la restauration, en cohérence avec 
la Convention Territoriale Globale et le Projet Educatif du 
Territoire. 
Nous vous invitons à rejoindre cette belle initiative et à 
partager des moments précieux avec les plus jeunes de 
notre commune. Ensemble, cultivons les valeurs du vivre-
ensemble et renforçons les liens intergénérationnels !

Pour plus d’informations et pour vous inscrire, 
contactez le CCAS de la commune : ccas.mairie@
auzeville31.fr ou par téléphone : 05 61 73 76 83

Bon appétit !

 Sylvia Rennes, Adjointe à la Cohésion Sociale
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C es initiatives visent à améliorer le parcours éduca-
tif et répondre aux besoins sociaux du territoire. 
Elles renforcent la coopération entre les différents 

acteurs pour répondre de manière cohérente et coordon-
née aux attentes de notre communauté.
La Convention Territoriale Globale est à l’échelle inter-
communale. Les 36 communes du territoire du Sicoval 
sont signataires, associées à la Caisse d’Allocations 
Familiales et au Conseil Départemental. 
Elle vise à harmoniser les politiques publiques locales 
et permet de coordonner les efforts des différentes ins-
titutions et des partenaires, de mobiliser les ressources 
nécessaires pour répondre aux besoins des citoyens de 
manière cohérente et efficace autour de 4 axes majeurs.

Le Projet Éducatif de Territoire est porté par la com-
mune : en partenariat avec les structures périscolaires 
et extrascolaires, les écoles et les associations, il a pour 
objectif de favoriser le parcours et la continuité éduca-
tive des enfants et des jeunes. Ce projet inclut diverses 
actions pédagogiques, culturelles et sportives, destinées 
à enrichir et à promouvoir l’épanouissement de chacun.

Lors de son Comité de Pilotage du 28 novembre dernier, 
qui a réuni bonne partie de ses acteurs, a été présentée 
la démarche de renouvellement et les échéances autour 
du diagnostic de territoire, de l’évaluation du PEDT précé-
dent, de la définition des objectifs à venir. Les échanges 
concertés ont enrichi la vision éducative et pédagogique 
des projets et actions de sa nouvelle version 2025/2029. 

Nous vous présenterons dans la prochaine édition de La 
Lettre d’Auzeville les contours de notre nouveau PEDT !
Ces deux dispositifs, la CTG et le PEDT, sont complé-
mentaires et s’inscrivent dans une démarche globale 
de développement territorial. Ils contribuent à créer un 
environnement propice à l’apprentissage et au bien-être 
des enfants et des jeunes et des ainés. Ils guideront nos 
actions et nos initiatives dans les années à venir, avec 
pour objectif de créer un territoire plus solidaire, inclusif 
et durable tout en renforçant la cohésion sociale et l’en-
gagement de tous.

Valérie Régis, Responsable du pôle Éducation

Renouvellement du Projet Éducatif 
de Territoire et de la Convention 
Territoriale Globale (2025/2029) 
Dans le cadre de notre engagement continu envers l’amélioration des services publics et la qualité 
de vie de nos citoyens, nous nous engageons pour le renouvellement de la Convention Territoriale 
Globale (CTG) et du Projet Éducatif de Territoire (PEDT). 

AXES MAJEURS

FACILITER LE 
PARCOURS USAGER
•  Assurer l’accessibilité 

de l’information et 
des services 

•  Mettre en réseau 
les acteurs pour une 
réponse cohérente 
et coordonnée aux 
usagers 

•  Lutter contre le 
non-recours aux 
droits 

AGIR POUR LA SOLIDARITÉ 
À TRAVERS L’OFFRE ET LA 
QUALITÉ DES SERVICES
•  Adapter l’offre de services 

aux besoins des publics 
ciblés

•  Renforcer les coopérations 
dans l’observation et  
l’anticipation des besoins 
des publics ciblés

•  Renforcer l’attractivité des 
métiers et accompagner 
leurs évolutions

FAVORISER LE VIVRE 
ENSEMBLE ET LA 
PARTICIPATION DES 
HABITANTS
•  Créer les conditions 

d’une vie locale  
dynamique et  
créatrice de lien  
social

•  Encourager  
l’engagement des 
habitants 

ACCOMPAGNER 
UNE TRANSITION 
ÉCOLOGIQUE 
SOLIDAIRE
•  Lutter contre la 

précarité énergétique 
de l’habitat

•  Favoriser l’appui 
à la mobilité sur 
le territoire pour 
tous les publics, 
par le maillage et la 
diversification des 
transports

•  Améliorer la qualité 
alimentaire des 
restaurations 
collectives en 
lien avec le Projet 
alimentaire du 
territoire 

AXE

AXE
AXE

AXE

2 3
41
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Horizontalement 
1- Le vice de Noé et le thème de la grille. Nectar céleste ? (en 
2 mots). Capsule.  2- Mouvement nationaliste. Révolution. 
Célèbre aussi pour ses hospices. Couvre-sol.  3- Terre 
nourricière. Distrait les Japonais. Double. Contraire de AV. 

 4- Obturateurs. Mauvais sang.  5- Penses. Retirait le 
meilleur… ou le pire. Rapporta. N’est pas l’exclusivité du 
Père Noël.  6- Sécrétion. Attache. Exclamation. Heurtât. 
Pronom.  7- Appel. Haïs ou respecté. En plus. Avion à 
réaction. Tondu.  8- N’est pas née d’hier ! Devrait boire un 
coup. Commence dès qu’il finit.  9- Trie le bon du mauvais. 
Participe. Faux frère.  10- Saint Florentin. Pronom. Louis 
XIV. Métal. Titre étranger.  11- Épaisses. Qualifiait Charles 
V. Atome. Déesse Marine.  12- Dieux germains. Lettres 
accrocheuses. Réfutes. Homme d’état portugais.  13- 
Éclos. Récompense suprême. Elle l’accompagne. Réfléchi. 

 14- Parfois associé à Rabastens. Vache. Pédoncule.  
15- N’est Saint que pour le feu. Peut rendre gai cependant. 
Livre illustré. Supplément.  16- A trop bu. Possessif. Le 
gros fait des taches.  17- Peut accompagner la poule 
au pot. Grecque. Rouge et noir.  18- Arrose Saint-Omer. 
Permet de ne pas abuser.   19- C’est parfois un problème. 
Ciboule. Peut être risqué. Bon marché ? Un demi-jonc.  20- 
Nécessaires pour la récolte. Excellents pour les grillades.

Verticalement 
A- Celles du Seigneur sont à éviter. Travaux d’automne. 
Le parler de chez nous.  B- Ancienne colère. Travaille ?. 
Département. La fin du général. Champion.  C- Caprice 
enfantin. Les bœufs doivent y être bien placés. Donne de 
l’élan.  D- Aimait plus le vin que l’eau. Ont trop bu ?. Roi 
fou.  E- A trop bu. De bonne souche. C’est la Hollande. 
Note. Mieux vaut cela.  F- Berge. Monte et descend en un 
clin d’œil. Porteur de grains. Petit transporteur. Apparaît.  
G- Lieux de fermentation. Mouvements de foule. Pour bien 
vieillir.  H- Rajout. Bêtes. Concerne la terre. Possédé.  
I- A bon fond. Au jus. Sans effet.  J- Couleurs opposées. 
Conjonction. Possessif. Serpents à plumes. Parti politique.  
K- Déplacé. Souvent présent pour les fêtes. Cale. Possessif. 

 L- Extraordinaire. Bons contenants. Ornements.  M- 
Article. Note. A gauche.  N- Le nouveau est apprécié. A des 
pignons. O- Attaché à l’ancre. Règles. Saint normand. Riche 
d’expérience. Est aussi tsigane.  P- Apprécié de Jean-Paul 
II ? (en 3 mots).  Q- Le petit dormeur. A une bonne tête. 
Est aussi tsigane.  R- 576 mètres. Personnage de fiction. 
Parfois à moitié associé à la figue. Longue période.  S- Fait 
du gratin. Plat provençal. Reine morte. Porteurs de charge.  
T- Socrate est l’un d’eux, selon Pascal. Ensoleille les repas. 
Convient aux poissons.

Ivresse des mots croisés 
A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T

1 1
2 2
3 3
4 4
5 5
6 6
7 7
8 8
9 9

10 10
11 11
12 12
13 13
14 14
15 15
16 16
17 17
18 18
19 19
20 20

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T

I V R E S S E     des     M O T S   C R O I S É S

Aide : Les cases « rosées » correspondent au thème de la grille.
Conseil : Relire les mots d’enfants de la page 30 de la LdA 116 !

Solutions p.22
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Auzeville veut un écoquartier. Il est 
vrai que le « slogan » est vendeur…
Mais moins de 10  % des projets 
aboutissent à une labellisation défi-
nitive. En clair, plus de 90 % ne vont 
pas jusqu’au bout. De quel côté va 
pencher Argento 2 ? 
Le processus « EcoQuartier » est 
contraignant. Mais c’est une formi-
dable occasion de travail participatif. 
Au-delà de l’effet d’annonce, qu’en 
est-il de la conduite du projet ?
Un groupe d’élus et de citoyens de-
vait se créer, fin 2020, dans le cadre 
d’un « atelier démocratie participa-
tive », pour travailler sur le label « Eco-
Quartier » et le choix/établissement 
des priorités des 20 engagements de 

la charte. Nous ne disposons d’au-
cun compte-rendu des travaux du 
groupe. Par ailleurs, une présentation 
schématique nous est donnée dans 
la première commission environne-
ment en 2020.
En fait, le projet « EcoQuartier » n’est 
abordé qu’en pointillé dans la com-
mission urbanisme. Et on a du mal à 
s’y retrouver.
Pourtant la démarche sollicite « les 
affaires sociales » pour la mixité, 
le vivre ensemble, la solidarité, la 
santé… « L’environnement » pour la 
biodiversité, l’énergie, les déchets 
l’adaptation aux changements cli-
matiques… Pour ne citer que ces  
domaines.

Au lieu de cela, à propos d’un lieu de 
rencontre à prévoir dans un écoquar-
tier on nous parle d’une possible aire 
de jeux, ou bien de « la grange » qui 
est excentrée mais pas trop loin ! Et 
on ne sait toujours rien sur l’impact 
d’avoir cédé le terrain où aurait dû se 
trouver la salle de rencontre à une cli-
nique vétérinaire.
Clairement, le projet n’a pas été  
réfléchi en amont.

Groupe d’opposition

Depuis des années, des Auzevillois 
engagés donnent de leur temps et 
de leur énergie pour animer la vie 
locale à travers les 35 associations 
culturelles, sportives, solidaires ou 
environnementales. Cette vitalité est 
une véritable chance : elle renforce 
les liens entre générations, favorise 
l’échange et la convivialité, et parti-
cipe au bien-être de toutes et tous.
Dans un contexte mondial anxio-
gène, où les crises occupent une 
place prépondérante, cette vie locale 
prend encore plus de sens. Elle nous 
rappelle l’importance du collectif, du 
partage et du dialogue. Se retrou-

ver autour d’un projet, d’une activité 
ou d’un engagement commun, c’est 
aussi une manière de préserver un 
esprit de solidarité et d’optimisme.
Aujourd’hui encore, cette dynamique 
se poursuit et s’enrichit. De nouvelles 
associations voient le jour, apportant 
des idées innovantes et répondant 
aux attentes des Auzevillois. D’autres 
se renouvellent et s’adaptent, ac-
cueillant de nouveaux bénévoles et 
développant des projets ambitieux. 
Cette diversité et cette capacité à 
évoluer témoignent de l’engagement 
des Auzevillois et de leur envie de 
faire vivre notre commune. Cette  

richesse se retrouve sur l’agenda 
en accès libre sur le site de la com-
mune : il n’y a pas un week-end sans 
évènement fédérateur.
Avec notre envie de préserver un 
« Esprit Village » nous soutenons 
pleinement cette dynamique et te-
nons à saluer toutes celles et ceux 
qui s’investissent au quotidien. C’est 
ensemble que nous faisons de notre 
commune un lieu vivant, solidaire et 
résolument tourné vers l’avenir.

Groupe majoritaire

AUZEVILLE EN TRANSITION

AUZEVILLE 3D

UNE VIE ASSOCIATIVE DYNAMIQUE, PLUS PRÉCIEUSE QUE JAMAIS
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Semaine bleue :  
du lien dans la ville
Dans le cadre de la semaine bleue (actions en direction des seniors et en faveur du lien 
intergénérationnel) les enfants des Accueils de Loisirs des Ecoles ont créé des cartes pour nos 
aînés. 

Accompagner et valoriser   
les créateurs locaux
Depuis quatre ans, C’Ma Créa s’engage à soutenir les créateurs et artisans 
d’Auzeville-Tolosane et de ses environs en leur offrant des opportunités 
concrètes pour développer leur activité. 

Des interventions régulières
Le Foyer Rural intervient sur les temps périscolaires à 
travers des ateliers de carterie ou de modélisme sur cer-
taines périodes de l’année.
Pour le mois de janvier, un projet de création de cartes de 
vœux à envoyer aux aînés de la commune a été imaginé 
en partenariat avec le CCAS, les ALAE des école Aimé 
Césaire et René Goscinny ainsi que le Foyer Rural René 
Lavergne.

Une production d’envergure
C’est ainsi que les enfants se sont lancés avec enthou-
siasme dans la création de ces cartes, avec la réalisation 
de plus d’une centaine de cartes qui ont été acheminées 
par le CCAS.
Feutres, tampons, encres et paillettes ont été artistique-
ment déposés sur les cartes, un peu aussi sur les doigts, 
accompagnés de petits mots gentils pour souhaiter le 
meilleur aux Papys et Mamies. L’essentiel étant, bien sûr, 
l’utilisation des paillettes « qui brillent ».

Chacun a donné le meilleur, de la petite section de mater-
nelle aux grands de CM2, au cours de ces ateliers où le 
plaisir de découvrir des techniques et de créer « pour… » 
était bien présent.
 Nathalie Lefevre

N ée dans un contexte marqué par la crise du Covid-
19, l’association a pour vocation de valoriser 
l’artisanat local en offrant aux créateurs des 

opportunités de visibilité, de commercialisation mais 
aussi de mise en réseau, favoriser les rencontres avec 
le public et encourager la transmission des savoir-faire.

Parmi ses actions phares, la Fête de la Créativité, évé-
nement festif et familial, illustre cet engagement. L’édi-
tion des 1ᵉʳ et 2 février a rassemblé 250 visiteurs, 20 
créateurs et 30 ateliers, enrichis de démonstrations, 
spectacles et concerts. Ce rendez-vous incontournable 

s’inscrit pleinement dans les missions de l’association :
• Soutenir et mettre en lumière les talents locaux,
• Créer du lien à travers des événements participatifs,
• Transmettre et initier à la création sous toutes ses formes.

Dans un secteur où il est souvent difficile de se faire 
connaître, C’Ma Créa facilite la mise en réseau et l’en-
traide entre créateurs. L’association accompagne aussi 
ses membres en les aidant à trouver des ressources et 
des réponses adaptées à leurs besoins pour structurer 
leur activité de manière autonome.
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Tout au long de l’année, C’Ma Créa met en lumière les 
savoir-faire des artisans et artistes du territoire via :
• Des marchés de créateurs,
• Des expositions et événements culturels,
•  Des ateliers toute l’année à destination de tous publics, et 

notamment dans les écoles via le PEDT (Projet Educatif 
de Territoire).

Un engagement solidaire
C’Ma Créa s’investit également dans des actions carita-
tives comme Octobre Rose, où elle organise des ateliers 
au profit de la lutte contre le cancer du sein. Elle intervient 

aussi en milieu hospitalier, comme récemment à l’hôpi-
tal de jour de Toulouse St-Michel, pour rendre la création 
accessible à tous.

Rejoignez-nous
C’Ma Créa est ouverte à TOUS : 

créateurs, amateurs d’art ou simples curieux. 
Pour nous rejoindre :

www.cmacrea.org
courrier@cmacrea.org

 
Magali Danjan
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J acques Oberti, ingénieur agronome de formation et 
homme politique engagé, a été élu député de la 10e 
circonscription de la Haute-Garonne en juin 2024. 

Dans cet entretien, il nous parle de son parcours, de ses 
motivations et de ses projets pour le territoire. 

POUVEZ-VOUS NOUS PARLER DE VOS ORIGINES  
ET DE VOTRE PARCOURS ?
« Je suis originaire du Sud-Est, mais je suis arrivé à 
Toulouse pour mes études d’agronomie au début des 
années 80. L’engagement a toujours été une valeur 
importante dans ma famille. Mon père a été Maire 
pendant cinq mandats dans son village en Corse, et 
tous mes frères et sœurs se sont engagés dans le 
monde associatif ou syndical. C’est cette culture de 
l’engagement, d’aller vers les autres et d’affirmer une 
certaine vision de la société qui m’a toujours animé. »

COMMENT AVEZ-VOUS DÉBUTÉ VOTRE CARRIÈRE 
POLITIQUE ?
« J’ai commencé à m’engager politiquement à Moissac, 
puis à Ayguesvives où j’ai déménagé avec ma famille fin 
1990. En 1995, il m’a été proposé de participer à l’aventure 
municipale. J’ai été conseiller municipal, puis adjoint en 
2001, et enfin maire en 2008. Parallèlement, je me suis 
engagé au Sicoval, la communauté d’agglomération 
du Sud-Est toulousain, où je me suis investi au départ 
sur des sujets comme la sécurité, la prévention de la 
délinquance et les questions de jeunesse. Puis j’ai été 
Président du Sicoval de 2015 à 2024. »

QU’EST-CE QUI VOUS A MOTIVÉ À VOUS 
PRÉSENTER AUX ÉLECTIONS LÉGISLATIVES ?
« Au départ, je n’étais pas intéressé par un mandat de 
député. Ce qui me passionnait et me passionne toujours, 
est de construire dans le temps des politiques publiques, 
avec les gens. Mais après les élections européennes et 
face aux enjeux de notre territoire, j’ai considéré qu’il 
était important de trouver un candidat qui incarne la 
majorité du Sicoval. J’ai donc accepté de me porter 
candidat pour représenter notre circonscription qui 
couvre 108 communes, dont 35 du Sicoval, et plus de 
100 000 habitants. »

QUELS SONT LES SUJETS QUI VOUS TIENNENT 
PARTICULIÈREMENT À CŒUR À L’ASSEMBLÉE 
NATIONALE ?
« Je suis très intéressé par les sujets économiques et 
les évolutions en cours. Avec mon double cursus en 
agronomie et informatique, je porte depuis longtemps 
les sujets du numérique, de l’inclusion numérique, ainsi 
que les questions de cybersécurité et d’intelligence 
artificielle appliquées au monde réel. Je souhaite 
amener sur le territoire des propositions en lien avec ces 
sujets, tout en continuant à œuvrer à développer l’esprit 
critique, notamment à travers des initiatives comme les 
Rencontres de l’Esprit Critique que nous avons lancées 
au Sicoval. »

COMMENT GÉREZ-VOUS VOTRE TEMPS ENTRE 
PARIS ET VOTRE CIRCONSCRIPTION ?
« L’optimal est de passer en moyenne deux jours et demi 
à Paris, du mardi matin tôt au jeudi midi, pour pouvoir être 
sur le territoire à la rencontre des citoyens et continuer 
à participer au Conseil Municipal d’Ayguesvives ou au 
Conseil Communautaire du Sicoval par exemple. »

COMMENT LES CITOYENS PEUVENT-ILS VOUS 
RENCONTRER ?
« Je suis présent dans les communes sur rendez-vous. 
Mon planning est disponible sur les réseaux sociaux 
(Facebook, Bluesky, Instagram) et sur mon site internet 
oberti-jacques.fr. Je tiens à rester accessible et à 
l’écoute des préoccupations de tous les concitoyens 
et particulièrement ceux de la 10e circonscription de la 
Haute-Garonne. »

Jacques Oberti, avec son expérience d’élu local et 
sa vision pour le territoire, entend bien mettre à profit 
son mandat de député pour porter les enjeux de sa 
circonscription à l’échelle nationale, tout en restant 
profondément ancré dans les réalités locales.

Marie-Caroline Chauvet, Conseillère municipale,  
déléguée à la communication

Jacques Oberti, député  
de la 10e circonscription  
de la Haute-Garonne
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L ors de la conférence Sciences pour tous à 
Auzeville, le 9 janvier 2025 , l’Observatoire* du 
Développement Rural (ODR) a été présenté. Créé en 

2009, cette unité de service du centre INRAE Occitanie-
Toulouse évalue les politiques publiques** agricoles en 
consolidant des données issues de diverses sources 
officielles.

L’agriculture, autrefois centrée sur la production 
alimentaire, est aujourd’hui encadrée par des politiques 
publiques complexes, notamment la PAC, qui mobilise 
jusqu’à 60 % du budget européen. L’ODR analyse leurs 
impacts concrets à travers des indicateurs variés dont 
voici quelques exemples :
•  Évolution de la surface agricole en France (50 % du 

territoire en 2022),
•  Diminution contrastée de l’usage du glyphosate entre 

2015 et 2020 en Occitanie,
•  Taux de cessation des exploitants (moins d’1/4 en 

cinq ans) en Occitanie,
•  Impact positif des aides à l’investissement sur la 

productivité (2013-2017) en France.

L’ODR se positionne comme un centre de ressources 
pour les chercheurs, les institutions et les décideurs, en 
intégrant, agrégeant des données sur les systèmes et 
politiques agricoles. Son objectif : fournir une expertise 
basée sur des faits pour évaluer l’efficience et la 
pertinence des politiques agricoles.

Retrouvez le replay de la conférence sur la chaîne 
YouTube du centre INRAE Occitanie-Toulouse.
 https://www.youtube.com/watch?v=IlPT7FprT10&t=10s

Juliette Helson

* Observatoire : organisme de veille et de surveillance (sens figuré) 
** Une politique publique est une intervention de l’État ou d’une autre 
autorité publique afin d’avoir un effet sur la société ou un territoire. Les 
politiques publiques sont la modalité d’action de la puissance publique.

« L’ODR » : un observatoire  
au service des politiques agricoles
INRAE souhaite rendre son organisation et ses recherches accessibles à tous. Plus un système 
est complexe, plus il est essentiel d’éclairer les citoyens.



Sur notre territoire

19

C e forum unique en son genre est entièrement 
dédié aux solutions autonomes et robotiques qui 
révolutionnent l’agriculture moderne. 

Un aperçu de quelques temps forts de cette édition 2025 
en Occitanie :
 
Inauguration World Fira 2025 à la Distillerie Bear 
Brothers
Le mardi soir, plus de 200 personnes se sont retrouvées 
dans une ambiance décontractée et ludique. Un jeu en 
équipe (bravo l’équipe Radis) et un dîner concocté par 
le chef Stéphane Tournié ont permis de dénouer les 
langues et de rapprocher les participants.

Les projets ITK’ High-tech légumineuses / Léguminons
Le mercredi, Bruno Colange, le directeur d’exploitation 
de la ferme du Lycée Agricole d’Auzeville, a présenté 
le projet de « Développement d’itinéraires techniques 
innovants pour permettre la culture de légumineuses à 
graines dans la grande région toulousaine ». Ce projet, 
parfaitement en phase avec le Projet Alimentaire 
Territorial du Sicoval, poursuit deux principaux objectifs :
-  Accompagner la structuration de filières locales de 

production de légumineuses pour une consommation 
locale

-  Sensibiliser les consommateurs à une alimentation 
saine et durable

Le Grand Défi de la Robotique Agricole 
Financé par l’État français à hauteur de 21 millions 
d’euros sur 5 ans, ce défi a occupé une place centrale lors 

de World FIRA, coorganisant le symposium scientifique, 
l’Hackathon* et le sommet sur l’autonomie. Sa mission : 
accélérer l’adoption de la robotique agroécologique, 
favoriser le partage des technologies entre fabricants et 
former les agriculteurs à la mise en œuvre de solutions 
robotiques durables en agriculture.

Enfin, plus de 50 personnes ont participé le jeudi 6 
février à la matinée d’échanges entre acteurs de la filière 
robotique agricole en Occitanie, organisée par AD’OCC 
et le pôle Agri Sud-Ouest Innovation pour structurer et 
développer une communauté régionale (équipementiers 
traditionnels agricoles, roboticiens, numérique agricole, 
recherche et formations…).

Laurent Guerlou, Conseiller municipal délégué  
à la démocratie participative

* Hackathon = évènement au cours duquel des spécialistes se réunissent 
durant plusieurs jours autour d’un projet collaboratif de programmation 
informatique ou de création numérique.

WORLD FIRA 2025 : Auzeville- 
Tolosane rayonne à l’international 
Le World FIRA 2025, l’événement incontournable de l’innovation en robotique agricole, était présent 
sur nos terres Auzevilloises du 4 au 6 février 2025, rassemblant les acteurs majeurs de l’industrie 
et des agriculteurs du monde entier.
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Sélection Café Littéraire
Venez partager vos coups de cœur lors des cafés littéraires, le dernier jeudi du mois à 16h. 
Inscription : mediatheque@auzeville31.fr Les horaires de la médiathèque se trouvent sur le site, 
rubrique « Services ».

LES ÂMES FÉROCES
DE MARIE VINGTRAS  

A Mercy, le cadavre de Leo, une 
jeune fille en apparence sans 
histoires, est retrouvé au milieu 
des iris sauvages. La shérif 
Lauren Hobler tente d’élucider 
le mystère. Prix du roman Fnac 
2024.

«  Les âmes féroces traquent la 
part d’ombre de chacun. L’écriture 
est envoutante. » Hélène

LA PETITE BONNE   
DE BÉRÉNICE PICHAT

Dans les années 1930, une 
domestique travaille dans une 
maison bourgeoise. Le temps d’un 
week-end, elle se retrouve seule 
avec Monsieur, lorsque Madame 
part prendre l’air à la campagne. Elle 
découvre que cet ancien pianiste, 
gueule cassée de la bataille de la 
Somme, qu’elle doit laver et nourrir, 
a un autre projet en tête.

« La petite bonne est un huis clos intimiste dont la forme 
originale et maitrisée saura vous séduire. » Juliette

AGENCE PERDIDO - LES DER-
NIERS RETROUVEURS (TOME 1) 
DE VICTOR DIXEN

Arrivée à New York après 
la mystérieuse disparition 
de sa mère, Lucy apprend 
qu’elle fait partie d’une caste 
en voie de disparition, les 
retrouveurs, humains qui ont 
le pouvoir de pénétrer dans les 
oubliettes pour en rapporter 
des objets, des personnes ou 
des souvenirs perdus, volés par 
les croquemitaines. Elle rejoint 
l’agence de retrouvage de Rita Perdido et se lance à la 
recherche de sa mère.

CHEVALIER CHOUETTE  
DE CHRISTOPHER DENISE

Chouette voudrait devenir 
un chevalier et s’imagine 
courageux, astucieux et 
entouré d’amis. Son rêve 
semble pourtant impossible. 
Un album sur les qualités de 
persévérance, d’ingéniosité 
et de générosité d’un héros 
quelle que soit sa taille.

ATALANTE - LA NAISSANCE 
D’UNE GUERRIÈRE (TOME 1) 
DE CASSANDRE LAMBERT

Bénie par Artémis et Arès, et 
élevée par une ourse, Atalante 
est déterminée à rejoindre 
les Amazones. Elle suit un 
apprentissage martial avec 
le centaure Chiron, tout en 
accomplissant des quêtes 
épiques, ne reculant devant rien 
pour atteindre son objectif. Les 
oracles l’ont mise en garde contre 
Asclépios, le demi-dieu avec 
lequel elle a grandi, dont elle ne doit jamais tomber 
amoureuse.

LE MONDE A BESOIN DE TOI 
COMME TU ES DE JOANNA GAINES  
ET JULIANNA SWANEY

Un album qui montre que les 
différences sont des richesses et 
qu’il est important d’être soi-même.

Stéphanie Lanussol, responsable Médiathèque

NOUVEAUTÉS ROMANS POUR LES ADOS 

NOUVEAUTÉS POUR LES ENFANTS
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L a politique menée depuis plus de 30 ans en matière 
d’urbanisme sur notre commune repose sur une 
règle bien établie : les opérations de lotissement 

sont entièrement menées sous maîtrise d’ouvrage 
communale.
Comme on va le voir cette politique a incontestablement 
prouvé tout son intérêt pour notre Commune et ses 
habitants.

Dans ces conditions pourquoi l’abandonner au seul 
profit du privé ?
Cette politique a été menée pour deux raisons majeures :
•  Une maîtrise parfaite de l’opération d’urbanisation qui 

n’est pas laissée au bon vouloir d’un promoteur privé 
qui, trop souvent, s’affranchit des promesses qu’il fait ;

•  Les excédents, ou bénéfices si vous préférez, qui 
sont toujours tirés de l’opération de lotissement vont 
en totalité dans les caisses de la commune. Cela 
représente des montants très significatifs de plusieurs 
millions d’euros.

C’est ainsi que le dernier lotissement réalisé selon cette 
règle, le lotissement Argento, a généré 6,6 millions 
d’euros de bénéfices pour la Commune.

Ce lotissement engagé dès 2014 par la précédente 
municipalité devait, selon le planning établi, conduire 
à des ventes de terrains à bâtir viabilisés dès 2019. Un 
retard de 3 ans a été pris pour 2 raisons :
•  L’institut National de Recherches Archéologiques 

Préventives (INRAP) qui soupçonnait l’existence 
d’anciens vestiges sur le site d’Argento avait contraint 
la Commune à réaliser des fouilles en 2018-2019. Sans 
résultat.

•  L’épidémie de COVID en 2020-2021 avait bloqué les 
opérations.

Dans ces conditions pourquoi abandonner cette 
politique d’urbanisation sous maîtrise d’ouvrage 
communale ?
Pourquoi cette question ? Lors de la réunion de 
la commission « Aménagement, Urbanisme et 
Déplacements » du jeudi 6 février 2025, le projet de 
lotissement dit « Les Minimes » qui nous a été présenté, 
sera réalisé par un promoteur privé et non par la 
Commune.  

François-Régis VALETTE

N ommer les rues, une vieille habitude ! Dès le 
Moyen-Âge, on commence à baptiser les voies 
pour s’y retrouver : d’abord des repères évidents 

(Grande Rue, Place du Marché), puis des noms de 
métiers (Rue des Tanneurs), y compris - très rarement - 
des métiers de femmes (Rue des Lavandières).

Et puis, place aux grands hommes ! Littéralement. 
Aujourd’hui, 91 % des rues portant un nom de personne en 
ville honorent… des hommes. Plus la rue est importante, 
plus elle a de chances d’être masculine.

Et à Auzeville alors ?
Avec près de 5 000 habitants, la commune échappe à 
la règle des petits villages où les rues n’ont longtemps 
pas eu de noms. Ici, on trouve des figures nationales, 
internationales, et aussi des personnalités plus locales : 
Lucie Aubrac, Simone Veil, Olympe de Gouges, Rosa 
Parks, Jeanne Barret…

Jeanne Barret, une pionnière dans une impasse ?
Botaniste au XVIIe siècle, elle brave l’interdit qui exclut 
les femmes des navires en se déguisant en homme. 
Résultat : elle embarque avec Bougainville et devient 
l’une des premières femmes à faire le tour du monde.

Et son nom à Auzeville ? Attribué… à une impasse ! Un 
clin d’œil à l’histoire ?

L’odonymie (l’étude des noms de voies) a encore du 
chemin à faire pour l’égalité. Mais qui sait, peut-être 
qu’ici, à Auzeville, on est sur la bonne voie ? 

Pour info, l’impasse Jeanne Barret relie l’avenue de 
l’Agrobiopole et l’entreprise Bear Brothers en passant 
devant la Fédération des Foyers ruraux dans le quartier 
du Pont de Bois. 

Juliette Helson

Pourquoi changer ce qui marche ?
Les bénéfices des lotissements étaient destinés à la commune jusqu’à maintenant. Il faut que cela 
perdure, mais…

Barrée(et) la rue ?  
Oui, mais elle mène au canal !
Petite leçon d’odonymie et de… féminisme !
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NAISSANCES
•  Ruval, Nathan, Ebény TSELE  

le 23/10/2024
•  Alma, Sonja, Lola VALADIE 

HAMMARIN    
le 23/10/2024

•  Nino DABERTRABD 
le 15/11/2024

•  Victor, Thomas, Oscar  
BAUDENS PASTOR 
le 22/11/2024

•  Josiana, Teresa SEBASTIAO 
le 26/11/2024

•  Mylann, Victor, André BRIH CAPEL 
le 26/12/2024

•  Zoé, Catherine HUBERT  
le 27/01/2025

•  Théo, An Minh PHAN LANDIER  
le 07/02/2025

MARIAGES
•  OUADAH Zakarya et KHERIF Zohra 

le 09/11/2024
•  GARIADOR Frédéric, Claude 

et COZETTE Murielle Florence 
Véronique le 14/12/2024

•  LILLE-LARROUCAU Claude Denis 
Gaston et CANDEL Fabienne 
Hélène Danielle le 15/03/2025

DÉCÈS
•  GUZZO Veuve MASSA Maria  

le 29/10/2024
•  LAUZERAL Jean Joseph  

le 06/11/2024
•  TORTET veuve FONT Andrée 

Lucienne le 16/11/2024
•  FERNANDEZ Veuve GUIMERA 

Josette Jeanne le 19/11/2024
•  CAUSSEQUE Jean Christophe 

Jacques le 22/11/2024
•  HAON épouse CARRIERE Lydie  

le 01/12/2024
•  LEBERRON veuve LAUZERAL 

Sylvette le 19/12/2024
•  BALMELLE veuve DESTOMBES 

Marie Claire Andrée Philippine  
le 07/01/2025

•  PAROLIN veuve DROUET Francesca  
le 11/01/2025

•  VAL veuve FONTEILLES Rita  
le 20/01/2025

•  FRANSQUIN David Guy Germain  
le 04/02/2025

•  SOULET Laurent François Fernand 
le 09/02/2025

•  OULES Simone Joséphine 
Henriette le 11/02/2025

• SANTANA Emélie le 14/02/2025
•  ZANCHETTA Jean David  

le 14/02/2025
•  TREUTENAERE François Henri 

Dominique Hector le 23/02/2025
•  MARTY Marie Thérèse Aurélie 

Jeanne le 27/02/2025
•  DARBAS veuve SALVY Odette 

Augustine le 01/03/2025 
•  RAMOUSSET Jean Pierre Eugène  

le 11/03/2025
•  GAUBENS Gérard Maxime   

le 14/03/2025
•  CAVALLIER veuve RODIER Josette 

Rose Marie  le 18/03/2025

État Civil / du 23 octobre 2024 au 27 mars 2025

 

Pharmacie  
de garde : 

3237

Malade la nuit, 
le week-end 

ou un jour férié ? 
Avant de vous 

déplacer, téléphonez 
au 3966 allo docteur
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À partir du 10 AVRIL 
Exposition de photographies
« Un certain regard sur l’Asie »
Aux horaires d’ouverture
Lieu : Médiathèque
Gratuit
Tout public

MERCREDI 9 AVRIL /  
de 14h à 17h30

Forum jobs d’été 2025
Lieu : Salle des fêtes  
de Ramonville

JEUDI 10 AVRIL /  
à partir de 18h30 

Trip du jeudi : Karaoké
Lieu : Le Triporteur

SAMEDI 12 AVRIL /  
de 10h30 à 12h

Atelier de calligraphie chinoise  
de Xiaofan Sun Molinier
Gratuit (sur inscription)
Type de public : adulte et duos 
parents-enfants à partir de 7 ans

MARDI 13 MAI / 20h30
Conférence Expéditions polaires  
Lieu : Durante
Tout public, gratuit

SAMEDI 17 MAI / 10h30  
à 11h30

Voyage musical à la découverte 
des instruments de musique  
de l’Asie par l’association 
Mozaïkart 
Lieu : Médiathèque
Gratuit (sur inscription)
Type de public : duos parents-
enfants à partir de 3 ans

DIMANCHE 18 MAI
de 9h à 13h

Course d’Orientation 2025
Lieu : Espace de la Durante 
Tout Public

JEUDI 22 MAI /  
à partir de 18H30

Concert OTIMANI 
Lieu : Le Triporteur
Tout public

DU 23 AU 25 MAI
Trad en Scène 
Place de la Mairie vieille,  
Salle de la Durante, Gymnase ERL 
et Place Tolosane
Payant samedi soir 12€ ,  
6€ étudiants, gratuit enfants
Tout public

VENDREDI 13 JUIN
Concert de l’Été Musique  
du Monde
Lieu : Place Tolosane
Gratuit
Tout public

VENDREDI 20 JUIN
Sortie seniors visite Mongeard
Déjeuner et balade en péniche 
organisée par le CCAS 
Inscription CCAS, places limitées

VENDREDI 20 JUIN
à partir de 19h

Fête de la musique au Café  
de la Vigne
Lieu : place de la mairie-vieille

DU 20 AU 22 JUIN
Exposition Art et Créations  
Lieu : Salle de la Durante
Gratuit
Tout public

SAMEDI 21 JUIN /  
de 15h à 20h

La Fête au Foyer
Lieu : Parc de la Durante
Gratuit
Tout public

DIMANCHE 22 JUIN / 17h
Concert Chorale FRRL
Eglise de Pouvourville
Participation libre
Tout public

SAMEDI 28 JUIN  
de 14h30 à 20h 
DIMANCHE 29 JUIN   
de 14h30 à 17h

Spectacles culturels : théâtre, 
modern jazz, capoeira
Lieu : Salle de la Durante
Pour les 2 jours : 5€ adultes  
et 2€ enfants (+ de 10 ans)
Tout public

VENDREDI 4 JUILLET /  
de 18h30 à 00h

Guinguette de la Musique 
Lieu : Place de la Mairie Vieille
Gratuit
Tout public

SAMEDI 5 JUILLET /  
à partir de 19h 

Ciné Plein Air
Lieu : Place Tolosane
Gratuit
Tout public

Lien vers 
le site de  
la Mairie 
via le QRcode

Agenda

CONSULTEZ LE SITE INTERNET 
ET LES RÉSEAUX SOCIAUX POUR 

SUIVRE LES ACTIVITÉS DE LA COMMUNE



Succès assuré pour le « Sarnaval » 
2025 !

Les enfants s’emparent 
des jardins partagés


